

第6回 一宮南地区幼保一元化協議会

と き：令和2年1月31日（金）午後7時00分～

ところ：センターいちのみや 大ホール

（会議の経過）第6回 一宮南地区幼保一元化協議会

発言者	議題・発言内容
事務局	<p>みなさん、こんばんは。本日は、第6回一宮南地区幼保一元化協議会をご案内しましたところ、寒い中、夜分にも関わりませずご出席いただきましてありがとうございます。それではただ今から協議会を開会させていただきます。始めに会長よりご挨拶をいただきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。</p>
会長	<p>みなさん、こんばんは。みなさんにはお忙しい中、また寒い中、第6回目の幼保一元化協議会にご参集いただきましてありがとうございます。今日が最後の協議会になるかもしれませんがよろしくお願ひします。今日は、園歌と園章の決定がメインになるかと思ひます。議事がスムーズにいきますように、どうかよろしくお願ひします。今日はご苦勞さまです。ありがとうございます。</p>
事務局	<p>ありがとうございました。本日、委員（1名）は仕事の都合で遅くなりますが出席しますと連絡を受けています。委員（1名）からは欠席の連絡を受けていますのでお知らせします。それでは、この後の会議進行は会長にお願いいたします。よろしくお願ひします。</p>
会長	<p>それでは、協議報告事項に入らせていただきます。(1)園歌の決定について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>始めに前回「はりまっ子」の名称使用についてご意見をいただき、その結果について事務局より報告します。</p>
事務局	<p>前回（12月3日）の協議会の中で、園歌の中に「はりまっ子」という歌詞があります。山崎に「はりまっ子山崎店」というお店があり、商標登録の関係で使用してよいのかというご意見をいただきました。翌日（12月4日）に運営者のNPO法人はりま福祉会に連絡をし、はりま一宮こども園の園歌に「はりまっ子」という歌詞の使用についてお願ひをいたしました。対応者は事務局長で、使用許可をいただきましたのでご報告します。</p>
事務局	<p>園歌の作曲作業が終わりましたので、本日の予定は、A案とB案の2曲を聴いていただき、投票により選定いただけたらと思ひますがいかがでしょうか。</p>

会長	どれくらい差があるかわかりませんが、単純に A か B のどちらかに決まればいいと思いますので。
事務局	選定方法は会長にお任せします。では2曲聞いていただきます。 〈園歌 A 案・B 案視聴〉
会長	園長先生、園児が歌うのにどちらの方がいいですか。
委員	B 案の方が子どもたちは歌いやすい気がします。
会長	挙手で決めさせていただいてよろしいか。 〈委員了承〉 挙手 〈A 案：0 人・B 案15 人〉
会長	園歌については、B 案に決定しました。ありがとうございました。
会長	次に(2)園章の確認について、事務局より説明をお願いします。
事務局	資料2ページをご覧ください。一宮南中学校の3年生の生徒さんの応募作品を選定いただき、その後、色使い等について本人に確認をし、このようになりました。
事務局	応募者が言われるのは、緑部分は若草色で、資料では印刷の関係で少し暗っぽくなっていますが、もう少し明るい色になります。旗にした場合には、マーク部分の比率がもう少し小さくなると思います。
会長	制服の下地は何色ですか。
委員	制服は、今の神戸幼稚園のものを使用しますのでエンジ色です。園章は入れません。
事務局	入園式のパンフレットとか、事あるごとに園章として使用していきます。入園のしおり等であれば、プリンターで印刷のためこのような色になります。園旗は少し明るい色になりますが、どの場合も同じ色ということは難しいということをご理解いただきたいと思います。 制服に園章を入れるとなると、保護者の費用負担の事もありますので、園章を入れないということで相談させていただいています。
会長	園章については、緑色はもう少し明るい色になるということです。よろしくをお願いします。

	<p><委員了承></p>
会長	<p>(3)部会報告について、よろしくお願ひします。</p>
副会長	<p>昨年12月16日(月)に幼児教育保育部会を開催しました。その中でPTA組織について決めました。役員は12名とする。三役(会長1名、副会長2名)は推薦によって決定する。三役以外の役員は3歳児～5歳児クラスより4月に選挙により決定する。学年ごとに人数を見ながら地区のくくりを決める。役員的人数は3歳児は2名、4歳児は3名、5歳児は4名。部会は、運営部、体育部、文化部とし、部長は9名の役員の中から、互選により決定する。役は父親の名前で受け、母親が出た方が都合の良い場合はその都度臨機応変に対応する。その他として、こども園入園説明会は2月18日に0歳～5歳児全員を対象に神戸幼稚園で行う。内容は、制服合わせ、在園児との交流、新入園児の面接等を行います。3月22日(日)にPTA奉仕作業で、掃除と引越しをする。部会は2回開催しました。以上です。</p>
会長	<p>役員は12名でその中から会長、副会長を推薦するのか。</p>
副会長	<p>正副会長を含め12名ですが、三役だけを先に決めて、あとの9名は4月に選挙により決定します。</p>
会長	<p>部会報告について、よろしいですか。</p>
	<p><委員了承></p>
会長	<p>(4)園舎建設の進捗状況について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>1月末時点で80%の出来高となっています。順調に工事が進んでいますことをご報告します。</p>
会長	<p>いつ引き渡しになりますか。</p>
事務局	<p>当初契約では2月末完成予定でしたが、外構部分が少し残るということで、3月に少し掛かります。工期は1～2週間延長することになっております。3月22日(日)に神戸幼稚園PTAのみなさんに奉仕作業という形で引越しについてお世話になりたいと思っています。備品等の搬入については業者の確認を取っています。</p>
会長	<p>進捗状況については、間に合うということなのでよろしくお願ひします。他に何かありますか。</p>
事務局	<p>先ほど申しあげましたように、3月22日に保護者の方にご協力いただくと</p>

	<p>ということで、保護者の方には園舎の中を見ていただきたいと思います。その他の委員のみなさんには4月3日の竣工式に新園舎お披露目として確認いただければと思っています。</p>
<p>会長</p>	<p>では、4その他について、事務局よりお願いします。</p>
<p>事務局</p>	<p>資料3ページをお願いします。はりま一宮こども園入園児の受付状況について、本日現在の状況について幼稚園部16人、保育園部60人、合計76人で4月1日スタートする予定であることをご報告します。申込人数に合わせて施設定員は97名を設定しています。定員と申込人数に少し差がありますが、0歳児は1人でスタートしますが年度途中での入園希望をしっかりと受け入れられる環境として6名の定員設定としています。定員は毎年変更するものではありませんので、4歳児24人が来年5歳児になった時の状況等も考慮して定員設定をしています。申込のあった76人のうち12人の通園バス利用申込がありました。神戸方面で伊和4名、安黒1名、嶋田1名、杉田3名、安積2名、染河内方面で東河内1名の申込みがありました。この後、運行業者を公募し決定していきます。2台の通園バスで送迎をしていきます。以上で、入園申込状況のご報告とさせていただきます。</p>
<p>会長</p>	<p>3歳児定員20人のところに現在10人、0歳児6人のところに今1人ということで、いつでも入園可能ということですね。先生の数はどうですか。</p>
<p>事務局</p>	<p>定員数で職員配置をします。4、5歳児については、市外からの転入以外にはほとんど途中入園はありませんが、小さい子どもさんについては、途中入園の可能性はあると思います。例えば、2歳児定員12人のところ12人なので、入園できないわけではなく、面積と先生の配置状況からすると、13人、14人の受付は可能です。地域のニーズの受け皿としてはしっかりと確保できていると考えます。</p>
<p>会長</p>	<p>入園児の受付状況について、質問はありませんか。</p>
<p>副会長</p>	<p>一宮南中学校区以外からの入園申込はありますか。もう1点、職員数はどれくらいを想定されていますか。</p>
<p>事務局</p>	<p>一宮南中学校区以外からの入園申込は、波賀町の方が1名、山崎町の方が1名で2名含まれています。現住所であり、転居の確認はできていません。職員数については、0歳児3人に先生が1人、1・2歳児は6人に先生1人、3歳児は20人に先生1人、4・5歳児は30人に先生1人の配置基準があります。3・4・5歳児は担任が1人、2歳児は担任と副担任の2人、1歳児も同じく2人、0歳児は1人でスタートさせていただきます。保育時間が11時間保育になるので、途中で先生が交代することになります。その部分の短時間の先生も配置する必要があります。概ね20人ほどです。</p>

事務局	栄養士と調理員を入れて23人の予定です。
会長	11時間保育は、何時から何時までですか。
事務局	朝7時30分から夕方6時30分までの11時間を保育時間として考えています。
会長	園長はその時間いるのか。
事務局	それは無理なので、園長と主任が分担して勤務します。
副会長	今、神戸幼稚園に用務員さんが居られる。こども園は70人超の子どもの数なので、用務員さんを考えていただければと思いますかどうか。
事務局	一宮北こども園、戸原こども園の開園時に用務員について検討をしましたが、幼稚園は園長と4・5歳児の担任2人の3人体制なので、用務員1人をおいて園運営をやってきました。こども園は20人ほどの職員が居ります。交代で用務をするということで、用務員の配置については考えていません。また、保育所についても、今まで用務員の配置はしていません。その基準を採用させていただきました。
会長	他に何かありますか。
副会長	今となっては仕方ないと思いますが、3回目の会議録の中でも屋根の色とか周りの色とかについて発言をしています。一宮北こども園が暗っぽいので、できるだけ明るい色にして欲しい。子どもが喜んで行きたいなあと思う色合いにして欲しいと言っていたのですが、設計の色とほとんど変わらなかった。会長からも外部サンプルは写真とは色が全然違うという発言もありました。仕方ないと思いますができたら会議で意見も言っているのですが、その後の協議会で報告等していただきたかったと思う。意見を言っても通らないということになると、この幼保一元化協議会自体がどうなんだろうかと思えますし、そういうところが残念であると個人的に思います。以上です。
事務局	報告をすればよかったです。報告をせずにここまで来た事はお詫びします。ご意見をいただいた後、検討させていただきました。ただ、屋根についても外壁についても、今は既製品を使います。通常、塗装する場合は色見本で調整はできますが、工場出荷するカタログで屋根材、外壁材も購入します。現場で吹き付けることがないので、どういった色にするかは検討させていただきましたが、既に発注済の品番の中で色の種類が限られた色しかなく、検討はしたが今の色になりました。この事についてご報告をしなかったことについてお詫びします。
会長	設計者の意図も大分あります。

委員	<p>他に何かありますか。</p> <p>用務員さんについて、神戸幼稚園は用務員さんが居られるので非常に助かっている。私たちもお願いしているので前向きに検討していただけたらと思うが、こども園になると管理地が今よりかなり広がるので、用務員を切実にお願いしたい。職員23名は全員子どもにあたります。用務員の仕事は違うのではないかと思います。敢えて言わせていただきますが、その事は早い内に前向きに検討していただきたい。保育所も今もかつかつでやっています。よろしくをお願いします。</p>
会長	<p>他に何かありますか。</p> <p>それでは、今後の日程について、事務局から説明をお願いします。</p>
事務局	<p>今後の日程について報告させていただきます。ここに記載はありませんが、先ほど部会長の報告にありましたように2月18日に入園説明会を予定させていただきます。3月18日（水）に神戸幼稚園卒園式・閉園式、3月21日（土）に一宮南保育所築立ちの会・閉所セレモニー、3月22日（日）にPTAの方々にご協力いただき新園への引越し作業、3月25日（水）以降に一宮南保育所から引越し作業の予定です。そして4月1日から保育を開始します。4月3日（金）にははりま一宮こども園竣工式でみなさんにお披露目したいと思います。4月10日（金）に全ての園児を対象に入園式を予定しています。4月1日開園し、3日に式典を予定していますのでご紹介をさせていただきます。</p>
会長	<p>小学校の正門の名前が、右側がはりま一宮小学校、左側は神戸幼稚園となっているが、どうするのか。</p>
委員	<p>小学校も幼稚園も中学校も入口がわかりにくくてよく迷われる。神戸幼稚園という名前はなくなるので、はりま一宮こども園とするか、なくすか。</p>
会長	<p>今までは小学校と幼稚園が一緒みたいな感じであったが、今度は入口が違う。</p>
事務局	<p>今日ご意見いただきましたので検討させていただきます。園舎の建設と共に終わりではなく、旧園舎の取壊し整備があり来年度も事業を予定していますので、その中でできるだけ早く整備ができるようにします。</p>
会長	<p>日程について質問はありますか。</p> <p><委員 特になし></p>
会長	<p>その他、ありますか。</p>

事務局	<p>委員が遅れて来られましたので、決定した園歌をもう一度聞いていただきたいと思います。</p> <p><決定（B案）視聴></p>
会長	<p>その他、事務局からありますか。</p>
事務局	<p>事務局としてこれで協議する事項は全て終了と考えております。この場で、忘れていた協議事項等あればお願いしたいと思います。なければ本日で協議を終了とし協議会を閉じさせていただければと思いますが、ご確認をお願いします。</p>
会長	<p>この協議会でセレモニー等に出席することはあるのですか。</p>
事務局	<p>4月3日の竣工式には、協議会の委員さんにご案内させていただきます。午前中の早い時間のご案内になりますが、平日ですので仕事のご都合もあると思いますが、可能な限りご出席いただければありがたいと思います。後日、案内状は送付させていただきます。</p>
事務局	<p>協議会終了ということでよろしいでしょうか。</p>
会長	<p>他に何もなければ。</p> <p><委員了承></p>
事務局	<p>次にわずかではありますが費用弁償を考えています。規定により費用弁償を振込させていただきますが、市に登録の口座情報を確認させていただき、債権者登録のある委員さんはその口座に、登録のない委員さんは先日登録に必要な書類を提出いただきましたのでその口座に振込みさせていただきます。振込の際には振込通知書を送付しますので、ご確認をお願いします。事務局からは以上です。</p>
会長	<p>副会長に最後は閉めていただきますが、会を立ち上げてから6回の協議会を開催しました。協議会でいろいろと決めていただきありがたく思っています。みなさんとお会いするのはあと4月3日の竣工式になります。みなさんの協力があり今日の日があったと思います。あとは園長さんに園をどう育てていただくか、それを見守る保護者もよろしくお願ひしたいと思います。76人とかなりの人数になりますし、先生方も多いし、隣に小学校や中学校もあり賑やかな所になります。みなさんにいろいろとお世話になりながら、新しいこども園を育てていただきたいと思います。どうもありがとうございました。</p>
事務局	<p>副会長より閉会の挨拶をいただきたいと思います。お願いします。</p>

副会長	<p>1時間足らずで最終の協議会を閉めさせていただくことになりました。ありがとうございました。今、会長から全ておっしゃいましたので、私から特に言うことはありませんが、一宮ひかり保育所をお願いできるかと思っていましたがそうではなくなり、改めて公立のはりま一宮こども園が誕生することになりました。千種、一宮北、戸原に続き市内で4つ目のこども園で規模的にも一番大きいかと思えます。一宮南保育所の閉所、神戸幼稚園の閉園は淋しいですが、いい意味で新しい歴史を作っていただくために、ここにお越しのみなさまを中心に格別のご支援ご協力を賜りたいと思えます。格別のご協議をいただきましてありがとうございました。明日から2月です。2月、3月、あっという間に年度末がくるかと思えます。神戸幼稚園、一宮南保育所については閉園閉所の準備、こども園立ち上げの準備もありますが、園所長先生方の格別のご尽力、また事務局にもご尽力いただきまして、4月から立派な取り組みができますようお願いを申し上げまして、本日で最終の協議会を閉じさせていただきます。どうもありがとうございました。</p>
-----	---